

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 09 de junio de 2015.



La UAEM en la prensa:

UAEM respalda a Tépoz en protección del Chichinautzin

Estatal:

UTEZ, centro certificador de tecnología

Nacional:

Lanzan programa de becas en el extranjero para jóvenes

La UAEM en la prensa:

UAEM respalda a Tépoz en protección del Chichinautzin

Biólogos e investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) signan acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Gobierno morelense, así como autoridades del Distrito Federal para proteger flora y fauna existente dentro del Corredor Biológico Ajusco Chichinautzin. Informó hoy Rodolfo Guerrero Bello, director de Protección al Medio Ambiente del municipio de Tepoztlán. Preciso que de todos es bien sabido que dicha zona es de gran importancia para sendos territorios (México, DF, y Morelos). Además de ser un importante sitio de recarga de agua, es el hábitat de especies como el conejo teporingo, gorrión serrano y la salamandra de Morelos. Guerrero Bello explica que los acuerdos fueron tomados entre Tanya Müller, secretaria del Medio Ambiente del Gobierno capitalino, y Topilzin Contreras MacBeath; la conservación de esta área natural protegida y de su fauna desde siempre ha sido la prioridad, sin embargo ha existido abandono y la flora y la fauna han sido atacadas. En este sentido existe ya un plan de acción realizado por la UAEM, para la protección y conservación de animales de esta región, además de proyectos ecoturísticos, restauración y conservación dirigido a los pobladores. Proyectos donde, precisa Guerrero Bello, está contemplado el respaldo de la comuna que preside Rubén Villamil Demesa. "Las autoridades tepoztecas, al menos en la presente administración, a través justo de la Regiduría de Protección al Medio Ambiente hemos realizado titánica labor a favor de cuidar la riqueza natural que tiene el municipio de Tepoztlán, labor que ha costado incluso la vida de varias personas, pero el trabajo no se detiene, sabemos que falta mucho por hacer de ahí que hasta el término de la presente administración cerraremos de la mejor manera", finalizó el entrevistado.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3835298.htm>.

Fortalece la UAEM programa de Publicaciones Científicas Universitarias

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha puesto en marcha diversas estrategias para fortalecer el Programa de Publicaciones Científicas Universitarias en medios impresos y electrónicos, afirmó Lydia Elizalde Valdés, titular de la Dirección General de Publicaciones de Investigación (DGPI). Informó que desde la creación de ese sello de la UAEM, en 2007, la producción editorial en la UAEM se ha incrementado de manera sustancial, al referir que en 2009 se editaron 15 títulos, mientras que en 2014 se inició el proceso de edición de 60 obras, lo que representa un "incremento meritorio". Actualmente, dijo, el fondo universitario tiene distintas colecciones: Ediciones Mínimas, Colección de Autor, Praxis y recientemente inició la colección Cuadernos Híbridos, colecciones que incluyen más de 100 títulos que pueden ser consultados en la librería digital: libros.uaem.mx. Además, en 2013, la DGPI inició un proyecto para fortalecer la edición de las revistas científicas de la UAEM, por ello ha capacitado a los editores que utilizan, para la producción de sus revistas, la plataforma Open Journal Systems (OJS). "La DGPI trabaja en la normalización de las publicaciones no periódicas, con el objetivo de lograr su indización a mediano plazo", señaló Elizalde Valdés. La UAEM actualmente cuenta con cinco revistas científicas: DADU, revista de diseño, urbanismo y arquitectura; Programación matemática y software, Acta agrícola y pecuaria y se encuentra en proceso de publicación del primer número las revistas Estudios socioambientales sobre agua y territorio y Estudios del discurso. Aunado al trabajo de difusión, la DGPI edita la revista de divulgación Inventio, la génesis de la cultura universitaria en Morelos, publicación reconocida por el Índice de Revistas Mexicanas de Divulgación Científica y Tecnológica del Conacyt, y en la que convergen expresiones científicas y culturales formuladas desde distintos ámbitos universitarios.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/72792-fortalece-la-uaem-programa-de-publicaciones-cient%C3%ADficas-universitarias.html>

La FEUM se reunirá con autoridades electas

"Los resultados de la elección y la escasa participación es un indicador de que la salud de la democracia está mal, que debe renovarse y ser incluyente, participativa y pluralista", señaló Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), quien anunció un encuentro con las autoridades electas para que reafirmen los compromisos asumidos en favor de los universitarios. Vivimos, dijo, una jornada en que los ciudadanos del estado de Morelos, los estudiantes universitarios, emitieron su voto; ahora esperamos los resultados oficiales de la autoridad competente "y ojalá que el próximo alcalde en Cuernavaca tenga el gran compromiso hacia la UAEM, pero sobre todo con la sociedad en general", dijo. Reyes Medina consideró que se debe recuperar una democracia transparente, en la que se fomenten la confianza y la certidumbre entre los ciudadanos y los representantes del poder político. "La claridad de los resultados electorales representa un elemento fundamental para promover un cambio político democrático. Es más que evidente que la indiferencia y el hartazgo por los típicos políticos está llegando a su fin y cada día nos llega el apocalipsis democrático; ahora los candidatos tienen que demostrar que todas las propuestas que presentaron hoy, hacerlas factibles". Desde la FEUM, anunció Israel Reyes, "estaremos pendientes de ver los

resultados oficiales y exigirles a las ahora autoridades electas que se comprometieron con la UAEM, cumplan sus propuestas y que haya un beneficio para nuestro municipio, nuestra universidad, pero sobre todo para el estado de Morelos”, acotó. Por último, declaró que junto con su comité, la FEUM buscará el mecanismo para reunirse con los candidatos electos y “conozcamos cómo pondrán en marcha su proyecto de gobierno”, dijo.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/72793-la-feum-se-reunir%C3%A1-con-autoridades-electas.html>

Festejan miles de morelenses el día Mundial del Medio ambiente

Durante el festival del Día Mundial del Medio Ambiente, celebrado este 5 y 6 de junio en el Parque Barranca Chapultepec, casi tres mil 500 morelenses se dieron cita en esta Área Natural Protegida con el fin de participar en las diferentes actividades, talleres y exposiciones realizadas para conmemorar esta importante fecha. La Primer Rodada Alegórica de Bicicletas, organizada por el movimiento Morelos en Bici, integrada por Movimiento Ciclista de Cuernavaca, Mochila Rodante de la UAEM, Intrépidas Mujeres al Volante, Fundación Entornos y el Instituto Nacional de Salud Pública congregó a 130 participantes, que recorrieron algunas de las principales vías de la ciudad, partiendo de la colonia Reforma hacia el Parque Barranca Chapultepec, y cuyo objetivo fue que las y los morelenses promuevan la biodiversidad, disfrazando su bicicleta.

La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Atiende UAEM necesidades de aspirantes discapacitados

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aplicó el examen diferenciado de ingreso al nivel superior para personas con discapacidad, este pasado 31 de mayo, con el que atendió a ocho aspirantes con problemas motores y neuromotores, uno con sordera y uno con síndrome autista, quienes recibieron apoyo de un intérprete de lengua de señas mexicana y un psicólogo en el campus norte. En la Escuela Preparatoria Número 1 se presentó un aspirante con el Síndrome de Gilles de la Tourette y en la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla un aspirante con discapacidad motriz, quienes recibieron apoyo de psicólogos para presentar su examen. “La aplicación de este examen diferenciado obedece al propósito de nuestra universidad de eliminar las barreras que impiden el acceso a los programas educativos que ofrece y asegurar una política educativa incluyente y abierta a la diversidad”, explicó Enrique Álvarez Alcántara, titular del Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad. Además, informó que en coordinación con el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPSi) de la UAEM, promovieron el curso taller “Diagnóstico neuropsicológico en contextos de pueblos originarios”, realizado del 25 al 27 de mayo pasado, e impartido por Tedd Judd y Orlando Sánchez, provenientes de la Seattle Pacific University, así como por Víctor Manuel Patiño Torrealva, director del CITPSi y el propio Enrique Álvarez. “Desde que la UAEM asumió el compromiso de asegurar la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad como programa institucional, le imprime un sentido claro a su responsabilidad social y asume el principio constitucional de que México es una nación pluricultural”, dijo. Agregó que los especialistas también impartieron una charla sobre intervención neuropsicológica en contextos de pueblos originarios en la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec y en la Facultad de Psicología de la UNAM, en donde tuvieron una reunión de trabajo con el equipo académico de esa institución para buscar estrechar relaciones entre las distintas universidades. Por otra parte, Enrique Álvarez informó que el 30 de mayo dio inicio el diplomado de certificación profesional de Intérprete de Lengua de Señas Mexicana (LSM) en Castellano en las instalaciones de la Facultad de Psicología de la UAEM, unidad académica que lo ofrece en conjunto con el Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad, para promover la formación y certificación de intérpretes y propiciar la inclusión educativa de personas con sordera. En el acto inaugural de este diplomado, estuvieron presentes Clara de Voghel, representante de la Facultad de Psicología; Dominique de Voghel, instructor de Módulo del Diplomado y un representante de la Asociación de Intérpretes de Lengua de Señas Mexicana del Distrito Federal.

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

La Jornada Morelos, (UAEM),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/atiende-uaem-necesidades-de-aspirantes-discapacitados>.

Sobresaliente morelense

En la Copa Internacional Juvenil de Gimnasia Artística 2015 disputada en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el tlahuica Mariano Razo le aportó a la selección azteca tres medallas de oro y una de bronce de las 17 preseas en competencia.

Capital Morelos, p.25, (Sin firma).

Anuncio

Aspirante al Nivel Medio Superior de la UAEM:

Si no fuiste aceptado en tu primera opción, eres de Cuernavaca o lugares circunvecinos y tu puntaje es mayor a 31.00, tienes un lugar seguro en la Preparatoria Diurna No.2. Para hacer válido tu ingreso deberás presentarte a la brevedad, con tu ficha definitiva, para realizar tu registro de reubicación en la Preparatoria No. 2, ubicada en Av. Otilio Montaña S/N, Col. Alta Vista, Cuernavaca, Mor. Recuerda que sólo tenemos 219 lugares disponibles. Mayores informes: 3 13 65 64 y 3 29 79 82 y en el Departamento de Admisión y Revalidación 3 29 70 21.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM).

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

Diplomado

Se anuncia el Diplomado Paramédico del Deporte, que se realizará el 27 de junio, con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM, con duración de 9 meses.

La Unión de Morelos, p.36.

Estatal:

UTEZ, centro certificador de tecnología

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) recibió el reconocimiento como Centro Certificador y de excelencia de transferencia tecnológica National Instruments y se convierte así en una de las dos universidades tecnológicas en lograr tal distinción en el país. En las instalaciones de la Universidad Politécnica del Valle de México, el secretario académico de la UTEZ, Marco Amado González, recibió a nombre de la universidad la distinción que hizo la agrupación internacional Reeduca.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/utez-centro-certificador-de-tecnolog%C3%Ada>.

Es Upemor ejemplo sustentable

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) inició colaboración con el Dawson College durante el Foro Itinerante Binacional México-Canadá por la Sustentabilidad, celebrado en marzo de este año, con el objetivo de transformar escuelas en espacios ecológicos.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/es-upemor-ejemplo-sustentable>.

Morelos Habla, p.2, (Redacción).

Tráiler de la ciencia en Morelos es un ejemplo de divulgación en América latina

El Centro Morelense de Comunicación de la Ciencia (CemoCC) expuso ante divulgadores de la ciencia de ocho países, los objetivos alcanzados con el Tráiler de la Ciencia, el museo interactivo itinerante entre las comunidades apartadas de la entidad. Dicha exposición estuvo a cargo de Luz del Carmen Colmeneros Rolón, directora del CemoCC, durante el Congreso Bienal de la Red de Popularización de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación en América Latina y el Caribe (REDPOP) celebrado hace unos días en el Parque Explora de Medellín, Colombia. Ante divulgadores de Colombia, Brasil, Costa Rica, Perú, Argentina, Panamá y Estados Unidos, se presentaron los trabajos de divulgación de la ciencia en Morelos.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/tr%C3%A1iler-de-la-ciencia-en-morelos-es-un-ejemplo-de-divulgaci%C3%B3n-en-americ-latina>.

Nacional:

Lanzan programa de becas en el extranjero para jóvenes

La Secretaría de Relaciones Exteriores, el Instituto Mexicano de la Juventud y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior anunciaron el lanzamiento del programa México global rumbo joven, que permitirá hacer prácticas profesionales en 28 embajadas y consulados de México en el extranjero a 53 participantes. Está dirigido a universitarios y egresados menores de 30 años con promedio mínimo de licenciatura de 8.5, quienes podrán participar para hacer prácticas profesionales en 17 países. El registro de solicitudes comenzará el 8 de junio y la publicación de resultados se dará a conocer el 17 de junio y el 3 de agosto. Para información de la convocatoria y requisitos de participación se pueden consultar los portales: www.sre.gob.mx, www.imjuventud.gob.mx y www.anuies.mx.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

Trabaja el IPN en técnica para evitar errores en mamografías

Ante el alto número de falsos positivos que se registran en las mujeres al realizarse una mamografía, científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) trabajan en redes neuronales artificiales y algoritmos computacionales para apoyar a radiólogos y médicos a reducir los diagnósticos erróneos en la detección de cáncer de mama. El experto Rolando Flores Carapia y el alumno Hugo Flores Gutiérrez, del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo, así como el especialista Benjamín Luna Benoso, de la Escuela Superior de Cómputo, aseguraron que el manejo de mamografías digitales por medio de redes neuronales es sensible a algunos factores como la densidad de la mama, la presencia de etiquetas o el músculo pectoral.

La Jornada, p.2, (César Arellano García).